

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes. . . . 0,50
 Provincias, trimestre. . . 1,50
 Extranjero, id. . . . 3

Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR:

JOSÉ MARÍA SOLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región

La Semana Santa

Conmemora el pueblo cristiano en estos siete días la «Pasión de Jesús.»

La semana santa empieza con un día de triunfo, la entrada de Cristo en Jerusalén rodeado de palmas, y termina con otro triunfo, la resurrección del Señor, que sube a la gloria rodeado de ángeles.

Pero en esos siete días, ¡qué de amarguras; cuantas escenas de dolor! ¡qué terrible drama se desarrolló en las calles de Jerusalén y en el monte Calvario!

En cada uno de estos días la cristiandad dobla sus rodillas, ante un dolor de nuestro Redentor. La traición vendiendo por dinero a la más noble amistad:

Traición de Judas Iscariote

Celebraba Jesús la última Pascua de su vida en el verdadero día de los Azimos rodeado de sus discípulos, y durante la cena les dijo que uno de ellos le había de vender, y añadió: El Hijo del hombre va, según lo que de él está escrito: pero infeliz de aquél que le ha de entregar, mejor le hubiera sido no haber nacido. Al oír los discípulos estas palabras se miraban unos á otros dudando quien podría ser aquél de quien hablaba su Maestro. Como San Juan que era el discípulo amado de Jesús, estaba recostado sobre su pecho, le hizo señas San Pedro para que le preguntase quien era el traidor. Hizolo así y preguntó secretamente á Jesús: ¿Señor, quien es ese? y Jesús le respondió: Aquél á quien veas que yo doy el pan mojado en vino, ese mismo es: é inmediatamente se lo dió á Judas el que tuvo atrevimiento para decirle: ¿Por ventura, Maestro mío, soy yo? y Jesús le respondió: tu lo has dicho: date prisa á hacer lo que has resuelto.

Refiérennos los evangelistas que Judas se había comprometido con los príncipes de los sacerdotes para entregarles á su divino Maestro con todo sigilo y por el precio de treinta dineros, que era el valor legal de un esclavo. Terminada la cena pascual é instituido por Jesús el Sacramento de la Eucaristía retiróse el Salvador del mundo á un huerto bastante espacioso próximo á Jerusalén. llamado Jetsemani. Todos los discípulos le siguieron menos Judas, que corrió á casa del sumo sacerdote Caifás para preparar su traición. Oraba el Señor en el huerto, cuando llegó Judas guiando á los ministros del prendimiento; Acercóse á Jesús y le besó para señalarle á sus verdugos ¿A quien buscais? les pregunta el Redentor: A Jesús de Nazaret. Yo soy, dice Jesús; y arrojándose sobre él le maniatan y conducen á casa de Caifás.

Judas Iscariote recibe el precio de la sangre del Justo, pero desesperado al saber que su Maestro condenado por Caifás y Pilatos, va á morir crucificado, se ajusticia ahorcándose en una higuera, no sin antes confesar la inocencia del Salvador del mundo, arrojando en el templo los treinta dineros.

Recogieron los sacerdotes el dinero y no encontrando lícito volverlo al tesoro por ser precio de sangre, después de celebrar consejo acordaron comprar el campo de un alfarero para que sirviese de sepultura á los peregrinos, cuyo campo en memoria de este suceso, se llama hoy día el campo de la sangre.

Humildad

Sabiendo Jesús que era llegada su

hora para pasar de este mundo al Padre, como había amado á los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el fin. Y acabada la cena, se levantó, dejó sus vestiduras y tomando una tohalla se la ciñó. Luego echó agua en una vacía y comenzó á lavar los pies á sus discípulos, y á limpiarlos con la tohalla con que estaba ceñido. Llegó á Pedro y le dice este, ¿tu Señor, me lavas á mi los pies?, respondiéndole Jesús, lo que yo hego no lo entiendes tú ahora, mas después lo entenderás.

Y después que les hubo lavado los pies y tomado sus vestiduras, volviéndose á poner á la mesa les dijo: ¿Entendéis lo que he hecho con vosotros? Me llamaís Maestro, Maestro y Señor, y decís bien, porque lo soy: pues si yo siendo vuestro Maestro y Señor os he lavado los pies, vosotros tambien lo debeis hacer los unos á los otros, porque ejemplo os he dado para que conforme yo lo he hecho lo hagais vosotros.

La mofa del vulgo: la incredulidad en la virtud

Los judíos que prendieron á Jesús lo llevaron de la casa de Caifás al palacio de Pilatos acusándole de tres delitos, pero no encontrando Pilatos causa justa para condenarle y habiendo sabido que Jesús había nacido en Galilea y como quiera que á la sazón se hallase en Jerusalén Herodes, exarca de aquél país, celebrando la Pascua, dispuso enviarlo á su presencia, tal vez con el deseo de que aquél le amparase como súbdito suyo. El tirano Herodes no alcanzó de Jesús la merced de una respuesta y devolvió el reo inocente á Pilatos vestido de blanco como por mofa é irrisión. Trata el gobernador romano de salvar aún la vida de Jesús, y le condena á ser azotado. Sufre Jesús la terrible pena en la sala del Pretorio, y coronado de espinas con una caña en la mano á guisa de cetro, Poncio lo presenta al pueblo judío para moverlo á compasión. Claman los deicidas que le condene á muerte, conminándole con la ira del César y Poncio amedrantado se lavó las manos á la vista del pueblo y ratificó la inicua sentencia que condenaba al Justo á morir en una cruz.

Inmediatamente se arrojaron sobre el Señor; habiéndole atado le llevaron á que se ejecutase la sentencia. Jesús empezó á subir hacia el monte Calvario, llevando sobre sus hombros la cruz pero estaba falto de fuerzas, y temiendo los judíos que en el camino le librase la muerte de su venganza, obligaron á un hombre que encontraron en la calle á que fuese detrás ayudándole á llevar la cruz.

Simón Cirineo

Dice San Marcos que Simón regresaba á Jerusalén de una alquería próxima á la ciudad, cuando Jesús iba con la cruz á cuevas camino del Gólgota ó Calvario: como quiera que el Redentor del mundo vacilaba bajo el peso de la Cruz los soldados romanos ordenaron á Simón que le ayudase á soportar la pesadumbre del santo madero, Simón obedeció y acompañó á Jesús aliviándole de la redentora carga hasta la misma eminencia del Gólgota. Simón había nacido en Cyrene (Lilia) y residía en Jerusalén, ignorándose si era pagano ó judío. Tuvo dos hijos muy fervorosos llamados Alejandro y Rufo que fueron cristianos muy fervorosos, y de él se supone que la contemplación de Santa Inocencia le movió á convertirse, pues hay quien asegura que fué obispo de

Bostres, en Arabia y alcanzó el martirio siendo quemado vivo por los gentiles.

Caminando Jesús por la calle de la amargura con el Santo madero acuestas caían de sus sienes espesas gotas de sangre arrancadas por las espinas de la corona, y cubría sus diversas facciones el helado sudor de la fatiga y el tormento.

Compadecióse una mujer del pueblo llamada

Verónica

O tal vez Berenice y acercándose al Salvador del mundo enjugó su rostro con un paño, quedando impresa en este la Santa faz. Tres imágenes se conservan del divino rostro: una se guarda en Roma, otra en Jerusalem, y tiene la dicha de poseer la tercera la ciudad de Jaen, que consagra devotismo culto al Santo lienzo. Tan grande fué la merced que por intercesión de la Verónica fué dispensada á los cristianos conservándonos la imagen del divino rostro para que nos extasiemos contemplando las facciones del hijo de Dios y nos arrepintamos de nuestros pecados viendo en estos el sello de lo que Jesús sufrió por nosotros; que la figura de la santa mujer se ha obscurecido ante la nobleza y grandiosidad de la Verdadera Imagen por su caridad y amor alcanzada para nuestra perpetua adoración.

Movidos á piedad algunos de los soldados que acompañaban á Jesús camino del Calvario, al ver como su cuerpo desfallecía bajo el peso de la cruz, regaron según la tradición popular, el zapato judío.

Ahasverus

El cual se hallaba á la puerta de su tienda, que permitiera descansar un instante en ésta al hijo de Dios. Pero el cruel Ahasverus, mirándole despreciativamente exclamó: «¡Anda anda!» Súbito sonó una voz bajada del cielo que dijo: ¡tu andarás hasta la consumación de los siglos! Y obedeciendo el mandato de aquella voz, Ahasverus rompió la marcha aterrado para comenzar su peregrinación eterna. El Judío errante, simbólica figura del pueblo deicida, ha sido visto, según la aseveración de diferentes personas, en casi todas las naciones del mundo. Dos embajadores del Ducado de Holstein le reconocieron en Madrid el año 1575, habla los idiomas de todos los países y jamás se le ha visto reír. Otra tradición supone que fué portero de Pilatos y se llamaba Cortaphilas conviniendo en su crueldad hacia el Señor.

María Magdalena

Fué acompañado Jesús hasta el Calvario de gran multitud y de algunas piadosas mujeres que se lamentaban y lloraban por su muerte: destacábase entre éstas «María Magdalena».

Siguió constantemente al hijo de Dios que le otorgaba su perdón: caminó María á su lado en la calle de la Amargura y presencié en el Gólgota la muerte del Justo, siendo la primera en dar testimonio de su resurrección. Algunos autores suponen que después acompañó á la Virgen María y á San Juan á Eifera, donde murió el año 90. Hay yace su cuerpo en la Iglesia de San Juan de Letran en Roma, y la cristiandad celebra su fiesta el día 22 de Julio.

En compañía de Jesús fueron llevados al suplicio dos ladrones para que de este modo su muerte fuese más afrentosa.

Dimas y Gestas

Dimas el buen ladrón, y Gestas, el mal hechor cuyo endurecido corazón, no movieron a piedad los tormentos del Señor crucificado, eran unos de tantos bandidos como infestaban las montañas de Palestina, y á los cuales la guerra con los romanos daba cierta aureola de caudillos, alzados contra los opresores de Judea. Refiere la leyenda que Dimas, conoció por primera vez al Señor siendo éste niño y cuando San José y la Virgen le llevaban á Egipto para libertarle de la persecución de Herodes. Dimas no inflirió entonces daño ni insultó á la Sacra familia: y treinta años después, preso por los centurios romanos y conducido á Jerusalem,

acompañó á nuestro Salvador en el Gólgota padeciendo también la pena de la crucifixión. Gestas sufrió igual castigo á la izquierda del Salvador; pero ¡cuán distinta fué su muerte! Dimas exclamaba en la cruz: Señor, acuérdate de mí cuando hayas llegado á tu reino! respondiéndolo Jesús: En verdad te digo que hoy entrarás conmigo en el Paraiso: Gestas, desesperado decía: Si tú eres el Cristo sálvate á tí mismo y á nosotros. Dimas alcanzó la salvación: Gestas padecerá eternamente.

Crucifixion

Luego que llegaron al Calvario le dieron á Jesús el vino aromático que acostumbraban á preparar para los malhechores, pero lo mezclaron con hiel: y habiéndolo probado Jesús no quiso beberlo. Le clavaron en la cruz colocándole en medio de los dos ladrones para que se cumpliese la escritura que dice que había de ser puesto en el número de los infames malhechores.

Los soldados que le crucificaron le desnudaron de sus vestidos y los dividieron en cuatro partes, para dar á cada uno la suya y como hallaren entre los vestidos una túnica hecha de modo que no tenía costuras dijeron: no la hagamos pedazos sorteémosla y sea para quien le toque por suerte. Así se cumplió la profecía que dice. Repartieron entre sí mis vestidoe y sortearon mi túnica.

Qué teatro tan maravilloso es hoy el Calvario en donde el primer Monarca del mundo pierde la vida por restituírnos la salud perdida y en donde hace que se eclipse el sol sobre su cabeza y que se despedacen las piedras debajo de sus pies. El Calvario es una escuela en donde Jesús nos dá una gran lección, enseñándonos á bien morir.

Jesús, inmediatamente que subió á la cruz, levantó los ojos al cielo rogando por sus enemigos y diciendo: Padre mío, perdónalos porque no saben lo que hacen.

Longino

Mandaba Longino, como centurion, la soldadesca romana que por orden de Pilato acompañó á Jesús hasta el Gólgota. Muerto ya el Señor; llegóse Longino á la Cruz y así á ciegas porque su vista era escasa, hirió con la lanza el costado derecho de nuestro Salvador. De la herida salió sangre y agua, y algunas gotas salpicaron la cara del centurion, realizándose el milagro de que aquel realizase la vista cobrase y la del alma para conocer al crucificado, á quien inhumanamente había herido.

Convirtióse á la fé del Señor, y retiróse poco tiempo después á la Capadocia, donde se dedicó á predicar la nueva ley de amor y caridad, sufriendo como premio de sus predicaciones la gloria del martirio.

La madre de Jesús, con su nuera María, mujer de Cleofás y María Magdalena estaban junto á la Cruz. Viendo Jesús á su Madre y al discípulo amado volviendo el rostro hacia ellos, dijo á su Madre: Mujer ahí tienes á tu hijo; y luego dijo al discípulo: Ahí tienes á tu madre: y desde aquel punto el discípulo la miró como un bien que le pertenecía.

Era el mediodía y el sol se eclipsó y la tierra se cubrió de tinieblas hasta las tres de la tarde: entonces Jesús exclamó en alta voz: Dios mio, Dios mio, ¿porqué me has abandonado (hablando del abandono de Consuelo, de que efectivamente estuvo privada su alma en la Cruz), Jesús, sabiendo que todo estaba cumplido para que se verificase la Escritura, dijo: Tengo sed, y habiendo allí un vaso lleno de vinagre, con una esponja é hisopo de lo que usaban para restañar la sangre de los crucificados, con la idea de que durase más su tormento; uno de los circunstantes tomó la esponja, la mojó en el vinagre, y poniéndola en una caña, se la presentó para burla arrimándosela á la boca, Jesús exclamó: ya todo está cumplido; diciendo después en alta voz: Padre mio, en vuestras manos encomiendo mi espíritu, é inclinando la cabeza espiró.

Información

Teatro

Vencidas todas las dificultades presentadas, el lunes próximo se celebrará una función en nuestro teatro, poniéndose en escena las apledidísimas obras *El Barquillero*, *El chico de la portera* y *El bateo*, tomando parte en ellas artistas de renombre como María Bonora, Juana Corona y Amalia Deloso y los Sres. González y Muñoz.

Nuestros plácemes al empresario Sr. Castelló, que no perdona sacrificio alguno por satisfacer los deseos del público de Guadalajara.

Días pasados regresó a esta población el Presidente del Comité Republicano D. Manuel Diges, habiendo vuelto a salir para Sevilla en el día de ayer.

En el próximo verano se efectuará la boda del simpático comerciante y querido amigo nuestro D. Julián González con la distinguida Srta. Filomena Sánchez.

En el expés del viernes pasaron para Zaragoza, donde asistirán al extreno de su obra *Las flores*, los hermanos Quintero.

En la estación fueron saludados por varios de sus amigos particulares.

Le ha sido concedida la cruz de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo blanco, al Capitán de Ingenieros D. José Álvarez Campana y a los primeros Tenientes D. Julia Arribas y D. Emilio Civeira.

Esta noche, conforme habíamos anunciado, se verificará en el teatro del Atenco Obrero una velada dramática, poniendo en escena la aplaudida comedia de Vital Aza y Ramos Carrión *Zaragoza* y el precioso juguete de Ramos Carrión *La muestra del juicio*.

En el Casar de Talamanca ha dejado de existir doña María Puebla.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro pesar.

El Sr. Conde de Romanones ha pasado los días de Semana Santa en sus posesiones de los Santos de la Humosa, y en el día de hoy regresará a la Corte.

El Domingo 30 del corriente a las 10 de su mañana celebrará sesión el Ayuntamiento para ultimar la clasificación de soldados del actual reemplazo y revisión de excepciones de los años anteriores.

Se encuentra enferma de algún cuidada la esposa de nuestro querido amigo D. Eugenio García del Val.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Ayer hemos saludado en esta población al reputado actor del Teatro Apolo, Emilio Carreras que vino a pasar el día acompañado de su esposa.

Han sido destinados los Capitanes: D. Enrique Sáiz y López, al primer regimiento de Zapadores Minadores; D. Arturo Montel y Martínez, al tercer regimiento de Zapadores Minadores, y D. José Roca y Navarra, a la comandancia de Málaga.

Primeros tenientes: D. Enrique Sala y don Luis Ugarte, al tercer regimiento de Zapadores y D. Victor San Martín, a la comandancia regional de Baleares.

A instancia promovida por el capitán de Ingenieros, profesor del Colegio Preparatorio militar de Trujillo, D. Nicolás Pineda Romero, se le concede la separación de dicho centro de enseñanza.

En Alcocer ha dejado de existir el estimable joven Gabriel San Andrés, hijo del representante de la Compañía arrendataria de Tabacos en aquel pueblo, nuestro querido amigo D. Federico, al que enviamos el más sentido pésame.

¡OJO! NOVIAS ¡OJO!
Ya se inauguró la gran lanería
BERNARDINO VIEJO
Cristo de Rivas, 2 triplicado.—GUADALAJARA

Han sido adjudicadas provisionalmente las obras de acopio de piedra para la conservación de la carretera de Albaladejito a Guadalajara a D. Julián López Fontana.

El día de Jueves Santo se perdió un rosario negro engarzado en plata. El que le entregue en casa de la Sra. de Hompanera, Barrionuevo alta, 6, será bien gratificado.

El Senado francés aprobó en su sesión del 11 del actual el proyecto de ley sobre las mistelas extranjeras, adoptado por la Cámara de Diputados.

Los nuevos derechos impuestos a las mistelas harán difícilísima la importación y lo que es peor, la ley por su dificultad de aplicación, producirá trastornos y quebrantos a los exportadores españoles de ciertos vinos de licor, fácilmente confundibles con las mistelas, y será un arma más, contra nuestros intereses, en menos de las Aduanas francesas.

Merece la pena de que el Gobierno fije su atención en este importante asunto que tanto afecta a la riqueza de nuestro país.

En el *Boletín Oficial* del Arzobispado de Toledo leemos lo siguiente:

«Vientiséis vecinos pobres, y más que pobres del lugar de Espinar, anejo de Campillo de Ranas, en la provincia de Guadalajara, acaban de edificar una hermosa ermita dedicada a Nuestra Señora de

Las agonías de la soledad del mártir que obtiene ingratitud por premio de sacrificios: caídas y trabajos, lágrimas y sangre, sufrimientos y muerte, son cosas que a la humanidad tocan muy de cerca.

Tal vez por eso, a ninguna de las fiestas del ritual romano se asocia tanto el pueblo como a las de Semana Santa.

Descendido de la cruz el precioso cuerpo de Jesús lo envolvieron en una sábana que llevó para amortajarle José de Arimatea. Anochecía ya cuando el divino cuerpo quedó depositado en su tumba.

Resurrección

Al amanecer del domingo acudieron María de Magdalena, María madre de Santiago y María Salomé al Santo Sepulcro. Un ángel del Señor había separado la losa que cubría aquél y cuando llegaron las Marías las dijo: «El que buscáis ha resucitado».

Volvieron camino de Jerusalén y ya cerca se les apareció Nuestro Señor diciéndolas: «Dios os salve».

No hay motivo más justo de alegría que la resurrección del Salvador. Este misterio es la prueba invencible de todos los otros, es el fundamento de nuestra religión, nuestra felicidad, la base de nuestra fé y la áncora de nuestra esperanza.

Decíamos que la Semana Santa termina también con un día de triunfo, el Domingo de resurrección.

Si; todo resucita. Hasta las almas que habían vivido sumidas por completo en el pecado, arrastradas sin resistencia por el vértigo de las cosas prolanas, olvidadas de las promesas de Jesús, encuentran en la Semana Santa estímulos de reflexión, de arrepentimiento, de penitencia, entrando como en una nueva existencia, cuando la campana del templo toca a gloria.

La vida vuelve a su trágico normal. Échanse al vuelo las campanas. Vistense de blanco los altares, y como si la Naturaleza quisiera festejar también la gran apoteosis, los campos dejan asomar sus flores más perfumadas. Todo, en fin, con Cristo resucita.—Eme.

Plato del Día

¡Se acabaron los potajes!

Ya pasaron los días de la Cuaresma y, afortunadamente, sus abstinencias. Pasó el potaje y mañana, el que pueda, comerá carne.

Acabaron los días en que los fieles a la espinaca rinden culto ferviente, y hoy las campanas voltean y repiten: ¡hosanna! ¡hosanna!

Luce el sol en el cielo diáfano y puro; en la fértil pradera verdea el musgo y en el Sotillo entonan mil endechas los pajarillos.

Renace la alegría por todas partes; blanquean los almendros y los azahares. La primavera con sus mejores galas se nos presenta.

Todo sonríe, todo se va animando; hoy se larga el potaje con viento cálido; y apesar de eso, el pan ni a tres tirones baja de precio.

Jueves Santo

Todos los pueblos de Oriente llamaban al Jueves Santo, el día de los misterios y la Iglesia católica desde su fundación le ha tenido por uno de los más solemnes en el cual se celebra el misterio, del lavatorio de los pies, que hizo Jesucristo a sus apóstoles: el de la institución de la eucaristía y del Sacerdocio sagrado de la nueva Ley; pero la principal fiesta, es la institución de la sagrada Eucaristía siendo su celebrad tan antigua como la Iglesia en la cual, se suspende el duelo y la tristeza en que se halla. En la actualidad la fiesta de la institución de la sagrada Eucaristía la celebra la Iglesia el día del Corpus, y la fiesta del Jueves Santo es costumbre recibida, dejarla a la devoción de los fieles, recomendándoles la asistencia a los divinos oficios y visitar las estaciones.

Con gran solemnidad se han celebrado este año los oficios divinos en todas las parroquias de la población, habiendo sido más numerosa que en años anteriores la concurrencia de fieles.

Después de los oficios la animación en las calles fué este día extraordinaria, a ello ha contribuido seguramente lo apacible del tiempo que fué primaveral.

La nota más simpática le han dado nuestros ediles acudiendo el Ayuntamiento en masa precedido de sus maceros a recorrer las estaciones saludable ejemplo de religiosidad con que los representantes del pueblo dignificansé a los ojos de este.

Comisiones oficiales de la Academia de Ingenieros, Colegio de Huérfanos, Maestranza y Parque Aerostático, Colegio de Huérfanos, asilados de la Casa Inclusa y Hermanitas de los pobres.

Sólo caras bonitas pero muy bonitas vimos la tarde del Jueves Santo, mantillas prendidas con mucha gracia, lujosos trajes negros con prendidos de clavetes, nos parecía estábamos en la tierra de María Santísima en la propia Andalucía.

La ceremonia del Lavatorio

Celébrase como todos los años en la parroquia de Santa María la Mayor, a las tres de la tarde, ante numerosa concurrencia.

El presbítero D. Aniceto García Molina, después de leer la pasión y asistido por los diáconos señores Sánchez y Navalpotro, a imitación de Cristo lavó los pies a los doce Apóstoles secándoles con la tohalla.

Terminada la ceremonia el rector de Santa María Sr. Vallejo, ocupó la sagrada cátedra, pronunciando una hermosa plática haciendo resaltar el gran ejemplo de humildad que Dios nuestro Señor dió a sus Apóstoles para que ellos, lo hicieran entre sí como base y cimiento de la naciente Iglesia.

Sermones de pasión

En la Iglesia del Hospital, hoy parroquia de Santiago, dijo el sermón el virtuoso párroco don Francisco M.ª Martínez Marín, haciendo un erudito relato de la pasión de Jesús que fué escuchado por los fieles con verdadera fruición. Hemos oído muchos y muy buenos sermones a tan ilustrado sacerdote y el del Jueves Santo ha sido uno de los mejores.

En San Nicolás el Real, ocupó el púlpito para narrar la pasión de Cristo D. Julio Vallejo.

Pequeñas resultaban las amplias naves de la Iglesia tan predilecta del público, para contener al gran número de fieles que acudió en la noche del Jueves ansiosos de oír la palabra del joven sacerdote.

Con acentos conmovedores a la par que muy elocuentes describió la pasión con gran amenidad. Con decir que no decayó en atención del público un sólo instante durante el sermón que duró hora y media, está dicho todo.

En las Religiosas Concepcionistas, estuvo el sermón a cargo de un Reyero P. Francisco, quien nos demostró sus excelentes condiciones de orador y una vastísima ilustración tan general en los miembros de esa venerable orden.

Viernes Santo

Este día llamado por antonomasia el viernes mayor, es el gran día de las misericordias del Señor, en que quiso por un exceso de amor, sufrir los más crueles tormentos, y espirar en una cruz, para que en su muerte hallásemos el principio de nuestra vida. Es a no dudarlo el día más respetable del año, habiendo nacido su celebrad con la Iglesia: y es por último el fin de la antigua alianza y el principio de la nueva.

Desde los Apóstoles viene el no haber misa en este día por el gran duelo de la Iglesia.

La procesión de los Pasos

Es, seguramente, la más concurrida del año, pues en ella toman parte muchas cofradías que no sólo tienen por fin rendir culto a su patrono, sino también socorrerse mutuamente en sus adversidades.

Forman la procesión las imágenes siguientes: *Jesús orando en el huerto de las olivas*, cuya hermandad está compuesta casi en su totalidad de hortelanos.

Jesús atado a la columna: *Jesús Nazareno*: *Jesús coronado de espinas*, con un catre de caña, para escarnio del pueblo: *El Santísimo Cristo de las Misericordias*: *el Santo Sepulcro*: *Nuestra Señora de las Angustias* y *la Soledad*: venerándose todos ellos excepto Nuestra Señora de las Angustias en la ermita de la Soledad.

Excepción hecha de estas dos últimas, las demás no tienen mérito artístico alguno, y por ser objeto de gran devoción en Guadalajara, creemos oportuno dar algunas noticias acerca de la historia de su hermandad y de la capilla en que se veneran.

La Soledad

Según datos que el inolvidable arriacense don Miguel Mayoral recogió de los archivos de esta población, se fundió en 1474, mandando construir D. Pedro Cercadillo la imagen que hoy se venera, que donó a la hermandad, según consta de una escritura pública otorgada ante el escribano de Cámara D. Juan de Medina en 13 de Abril de 1474. No se ha podido indagar quién fuera el que la construyó, ni existe dato alguno aclaratorio de este extremo.

La hermandad quedó establecida en la iglesia de San Ginés el viejo, en la plaza hoy de Moreno, y en esa iglesia se vino dando culto a la santa imagen, hasta que en 1576 se la trasladó a

La ermita de la Soledad

Esta ermita, diariamente visitada de nuestros paisanos, pues es generalísima costumbre de antiguo establecida *echar la sales* en la Soledad al regreso del paseo, fué construida en 1575 al 76, siendo hermano mayor de la asociación Juan López, piostre del Cabildo de Labradores.

El terreno para su edificación lo cedió nuestro Concejo a la hermandad, según consta en acta notarial, suscrita por el Corregidor, en aquella fecha D. Francisco Escobar, y los regidores D. Antonio de Barrionuevo y Antón Velázquez, en representación del Concejo cedente, y D. Juan López, que tomó posesión del terreno a nombre de la hermandad como hermano mayor, redactada por el escribano D. Diego López de León en 22 de Enero de 1575 y la que también firmaron el Vicario del an-

tiguo convento de Santo Domingo y varios frailes de la orden de predicadores.

De todos estos datos resulta que el amor a la Virgen de la Soledad de los arriacenses es muy antiguo, habiendo sido su hermandad la más numerosa de las aquí establecidas y que a ésta corresponde indiscutiblemente la propiedad de la ermita y la Santísima Imagen.

Tan es así, que en 1779, sostuvo y ganó con el Párroco de Santamaría la Mayor una cuestión de atribuciones, respecto a si el nombramiento de Santero lo debía hacer el Párroco de la citada iglesia a la que estuvo agregada la ermita desde su fundación, ó la hermandad; fallando el ordinario la cuestión a favor de la Cofradía que había sido suspendida por el párroco.

Desde el último arreglo parroquial, el Humilladero de la Virgen, que este es el nombre verdadero de la ermita, se halla agregada a San Nicolás el Real.

La hermandad lleva una vida próspera, constando en la actualidad de cerca de 100 asociados y celebra sus cultos en la iglesia de Santa María. Es hermano mayor D. José Soria.

Nuestra Señora de las Angustias

Procede esta imagen del derruido convento de la Piedad, desconociéndose la fecha en que está construída.

La hermandad que preside D. Julián Rienda, fué fundada por D. Manuel Mamerto de Heras, párroco que fué de San Ginés, en cuya iglesia se venera. Y es también muy numerosa, poseyendo valiosas joyas, producto de la devoción de sus asociados.

A las doce de la mañana fueron llevados los Pasos a la iglesia de Santa María, y a las cinco de la tarde, después del sermón de Soledad, regresaron a su ermita procesionalmente, siguiendo el itinerario de costumbre.

Los sermones de Soledad

A las tres lo dijo en Santa María D. Julio Vallejo, y a las ocho de la noche en San Nicolás el Sr. Romero y en San Gil D. Prudencio Sánchez.

Sólo éste último tuvimos el gusto de escuchar, y no he terminar esta reseña sin enviar mi más entusiasta parabién al joven presbítero Sr. Sánchez, que, no obstante ser la primera vez que ocupaba la sagrada cátedra, lo hizo con tales alicios, que se reveló como orador, en el que fundamos muy legítimas esperanzas.—C.

ECOS CONCEJILES

La sesión del miércoles último fué de las mas breves que ha celebrado nuestro Concejo.

Escasamente media hora estarían reuidos los ediles, bajo la presidencia del Sr. La Rica: no tenían ningún asunto de importancia de que tratar no obstante el decidido propósito que formularan en la anterior, de resolver el asunto de la fachada.

Aprobada el acta de la anterior sesión pasóse a la

Orden del día

Dióse lectura de la distribución de fondos hecha para el mes de Abril, siendo aprobada sin discusión.

Una comunicación de la Comisión provincial dando cuenta de haber acordado dicha Corporación contribuir a la suscripción en favor de la clase obrera, con mil pesetas.

El Ayuntamiento acordó constara en el acta la satisfacción con que había escuchado su lectura y se diesen las gracias a la citada Corporación.

También se leyó una moción de la Comisión de aguas, para que se considere fenecido el privilegio de uso gratuito de agua que ha venido disfrutando por 5 años, la Compañía Eléctrica de Guadalajara.

La Corporación así lo acuerda. Leído un informe de la Comisión de obras, concediendo la licencia solicitada por D. Melquiades Gonzalo para realizar obras de reparo en la fachada de una casa de su propiedad, se levantó la la sesión.

Desde Molina

Teatro

En el número 92 de este periódico anunciamos los títulos de las obras que se iban a representar en el teatro de «La Benéfica», entre ellas la zarzuela en un acto *Las campanadas*. Hoy tenemos que rectificar por haberse alterado el programa, sustituyendo a la expresada zarzuela el precioso juguete cómico de Vital Aza, *Parada y fonda*.

La primera función tendrá lugar el domingo Pascua de Resurrección.

La compañía que se ha organizado de aficionados no puede ser más excelente, y se halla dirigida por el corresponsal administrativo de LA REGION D. Jesús González.

Como el fin que se persigue es la caridad, se han prestado gustosas para salir a escena las lindas y discretas señoritas María Ortega, Josefina Polo, Carmen Aguilar, Concha Millán, Joaquina Alonso, Gregoria Sebastián, Eduviges Benito y Paulina Martínez. En efecto; en la primera función harán su debut en la comedia *Por un anciano*, las señoritas Polo y Millán, y en el juguete *La primera y... la última*, las señoritas Ortega y Aguilar.

Mucho nos alegraríamos salgan brillantes en el desempeño de sus respectivos papeles, como no podemos menos de esperar así.

Sermón

Lo fué notable el que pronunció en la iglesia de San Gil el día de Viernes de Dolores el joven presbítero D. José García Perruca, el que tuvo momentos en que lleno de inspiración, supo conmover las fibras más sensibles del corazón de sus oyentes. Reciba con tal motivo nuestra sincera enhorabuena.

Licencia

Se ha encargado de la Presidencia de «La Benéfica» el Notario D. Eduardo Ortega, por habersele concedido tres meses de licencia, al que lo era D. Manuel Gómez de Llarena, al cual, por sus muchas ocupaciones, y el haberse encargado interinamente del Juzgado de Instrucción, le era imposible serlo en estos momentos.—El Corresponsal.

Lourdes. La obra, de la cual ha sido el alma el digno párroco de Campillo, se ha llevado á efecto en muy pocos meses.

El párroco á sufragado casi todos ó todos los gastos; los fieles unidos y con entusiasmo constante, han puesto para la obra su trabajo y sacrificio personal.

Terminada la ermita, se levantó un acta que firmaron todos los vecinos y que se ha extendido, para perpetuar memoria, en el libro de bautismos de la parroquia.

Con gusto consignamos este hermoso acto de fe de los vecinos de Espinar. Esto pueden y á esto llegan los fieles fervorosos cuando están dirigidos por un celoso pastor.

Al autorizar al párroco mencionado para la bendición de la ermita, se le ha enviado una limosna para que la invierta en dar realce á la fiesta.

Llamamos la atención de nuestras autoridades, sobre el gran número de pobres mendicantes que se ven estos días en las calles de la capital, que causan no pequeña molestia al público con sus insistentes peticiones hechas en formas nada humildes.

Se ha presentado la glosopeda en el ganado lanar que pasta en el término de Fontanar.

El Alcalde y la Junta de Sanidad han adoptado todo género de medidas para evitar la propagación de la epidemia.

Suponemos que este año les tocará el turno para la poda á las acacias de la Cuesta de San Miguel, pues hace ya dos años que los jardineros del Municipio no se acuerdan de semejantes árboles.

El día de Jueves Santo estuvo en esta población el Director de *Las Dominicales del libre pensamiento*, Sr. Lozano.

El objeto de su visita fué recoger las llaves y tomar posesión de la finca conocida por *La casa Balza*, adquirida á buen precio según nos afirman para instalar en ella la escuela laica.

El lunes próximo una numerosa Comisión del Ayuntamiento irá á visitar las fuentes de Torija, de donde procede el viaje nuevo de aguas.

Se encuentra en esta población pasando los días de Semana Santa, el hijo político de los señores de Vega Sr. Llausa, que sigue la carrera sacerdotal en el Seminario de Sigüenza.

Los individuos que perciben haberes pasivos del estado en esta provincia, deberán pasar la revista anual en esta Intervención de Hacienda, durante los meses de Abril y Mayo próximos, todos los días hábiles, de diez de la mañana á una de la tarde.

La Comisión provincial ha acordado subastar las obras de reparación del puente de Valderrebollo sobre el río Tajuña.

El acto de subasta tendrá lugar en la Diputación el 16 de Abril próximo á las doce del día.

Comité Silvelista en Salmerón

Ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidentes honorarios*
- Excmo. Sr. D. Francisco Silvela.
- D. Antonio Hernández y López.
- D. Gonzalo González Hernández,
- Presidente efectivo*
- D. Bernardo Ramón Culebras.
- Vicepresidente primero*
- D. Valentín Saiz Calvo.
- Vicepresidente segundo*
- D. Claudio Adanez de Prada.
- Vocales*
- D. Matías Guijarro Hualda.
- D. Isidoro Gamboa Navalón.
- D. Mariano Pascual García.
- D. Luciano Ecija Regidor.
- D. Esteban Navalón Giménez.
- D. Máximo Culebras Cava.
- D. Emilio Guerrero Ramón.
- D. Rogelio Mellado Gil.
- D. Timoteo Vera Guijarro.
- Vocal Secretario*
- D. Manuel Ángel y Ramón.

Ha fallecido en Mahón (Baleares), el médico director de aquel Hospital Militar D. Julián Soto. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Hállase de manifiesto en esta Administración de Hacienda el padrón de cédulas personales, para que los interesados puedan hacer las reclamaciones oportunas.

La escuela laica

Nuestro estimado colega local *El Republicano*, anuncia á tambor batiente con mal disimulado júbilo la fundación en Guadalajara de una escuela laica. Más claro, que las puertas de este pueblo eminentemente católico, se abrirán al «libre-pensamiento».

En un buen escrito artículo que refleja la astucia de su autor y habilidad para tales lides del Director de *Las Dominicales del libre pensamiento*, pondera las ventajas y beneficios que á Guadalajara reportará tal institución, sentando principios á nuestro juicio absolutamente erróneos y afirmaciones inexactas, que por estar basados aquellos en problemas filosóficos sancionados tiempo há por la opinión culta y hallarse las últimas desprovistas de todo viso de verdad, llevando en sí un grave peligro de perturbación de las conciencias, no hemos de pasar inadvertidas, consignando al propio tiempo con valentía nuestra más enérgica protesta, pues que adivinamos tratase con tales sofismas de desviar á la opinión, encaminándola por senderos que honradamente creemos son de perdición.

Hoy se ha distribuido por la Junta provincial de Beneficencia, á los pobres de la iglesia de San Nicolás, la cantidad de 150 pesetas por cabeza, procedente de la memoria de D. José Zurita, de Mondéjar.

Audiencia provincial

Juicios orales señalados para la presente semana:

El lunes, del Juzgado de Guadalajara, contra Francisco Fortea, por lesiones; Ponente Sr. Presidente, Abogado Sr. Rentería, Procurador señor Ruiz.

El mismo día, de Sigüenza, contra Angel Gordo y otro, por desobediencia; p. Sr. Infantes, a. señor Rentería, p. Sr. Esteban.

Martes, del mismo Juzgado, contra Telesforo Langa y otro, por prevaricación; p. Sr. Presidente, Abogados Sres. Cotano y Aragón, Procuradores Sres. Esteban y Ramírez; por Jurado.

Miércoles, del mismo Juzgado, contra Mauricio Blanco, por asesinato; p. Sr. Menéndez, a. Sr. Cotano, p. Sr. Ayuso; por Jurado.

Jueves, del mismo Juzgado, contra Domingo Redondo y otros, por robo; p. Sr. Presidente, Abogados Sres. Molero y Zabía, Procuradores señores Valles y Esteban; por Jurado.

Viernes, de Cifuentes, contra Angel Marco y otro, por hurto; p. Sr. Menéndez, a. Sr. Zabía, p. señor Esteban.

El mismo día, de Pastrana, contra Manuel Torres, por lesiones; p. Sr. Infantes, a. Sr. Zabía, p. Sr. Rubio.

Sábado, de Guadalajara, contra Pedro Arévalo, por lesiones; p. Sr. Menéndez, a. Sr. Rodríguez p. Sr. Ayuso.

El mismo día, del mismo Juzgado, contra Estanislao Salinas, por lesiones; p. Sr. L. Infantes, a. Sr. Zabía, p. Sr. Ayuso.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago tómese el **Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**. Pídense siempre **Elixir Saiz de Carlos**, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Sucesos

Por el Alcalde del Ayuntamiento de Centenera se ha puesto en conocimiento del Juez municipal del mismo, que el 26 del actual apareció un pequeño agujero ó escalamiento en la Casa Consistorial en la pared de la parte espalda, habiéndose sustraído un refresco que dicho Ayuntamiento tenía como de costumbre de años anteriores.

Del expresado hecho se halla instruyendo diligencias dicho Juez municipal.

La noche del 20 al 21 de Marzo han sido sustraídos cuatro palos de encima del cuartel de la Nava del Peral, por los fabriqueros Facundo Cuevas y Eugenio Retuerta vecinos de Romancos.

Fugado y detenido

De la cárcel de Selas se fugó hace unos días el preso Francisco González Simón, que desde Guadalajara iba conducido á Molina por tránsitos de la Guardia civil, pero á pocos pasos de la población fué detenido por el Secretario y estancero del pueblo D. Eugenio Luis Sánchez é Hipólito Concha, respectivamente.

Para darse á la fuga, tuvo que romper los grilletes y descolgarse con la faja á la calle por una ventana de seis metros de altura.

Riña

El martes último fué herido en riña en Hienelaencina por un joven afillador de oficio, el minero Esteban Nicolás.

El agresor encuéntrase en poder de las Autoridades.

Hundimiento

El lunes último ocurrió en el piso que habita el empleado de Hacienda D. Antonio González, cayendo al sótano de la casa la esposa de dicho señor y un hijo de unos diez años.

Afortunadamente no hubo que lamentar, sino el susto consiguiente, por lo que felicitamos muy de veras á tan querido amigo.

Revista Agrícola

Plantas perjudiciales á la Agricultura

(Conclusión.)

Ononis spinosa. L. PAPILIONÁCEAS.—*Gatuña, Detienebuoy*, la hemos visto abundante por Humanes, Yunquera, etc.; perjudica mucho en los sembrados, especialmente las operaciones de labranza, por la indole de su raíz; es planta espinosa, que vive en los terrenos secos, y que debe estirparse antes de la fructificación.

Equisetum arvense, *E. hiemale*. EQUISETACEAS.—Son los *Equisetos* ó *colas de caballo*; los dos los hemos visto en *Guadajara* y en el Molino de la Ontarla próximo á Jocar el primero; en la Provincia hay citadas varias especies más de estas Criptogamas, que carecen de hojas, viven en los sitios húmedos, y perjudican al heno.

JUNCACEAS.—Las especies del género *Juncus*, son numerosas; son los *juncos*, plantas muy conocidas, que invaden á veces grandes porciones de terreno, perjudicando á las praderas. Es conveniente sanear el terreno aplicando luego abonos á base de potasa, así como los fosfatos naturales.

Colchicum autumnale. L. COLCHICACEAS.—El colchico es conocido de los labradores, quienes le llaman *Quitameriendas*, *villorria*, *asafrán bastardo*, etc., es planta venenosa, que el ganado no consume, perjudicial y que se desarrolla rápidamente.

Para destruir esta especie se han aconsejado varios procedimientos, como el cambio de cultivo durante algún tiempo, (2 ó 3 años) el arranque de

las hojas y mejor aun la extracción de la planta entera, con su bulbo, por medio del instrumento ideado por Denailfe, llamado *extractor de colchicos*. El colchico no lo hemos visto en la Provincia.

Narcissus Pseudo-narcissus. L. AMARILIDACEAS.—Es el *narciso trompon* ó *falso narciso*, muy perjudicial cuando se encuentra en abundancia en cuyo caso es conveniente, ó cambiar de cultivos durante algunos años ó roturar la pradera como en el colchico. El falso narciso se multiplica con mucha rapidez, tampoco lo hemos visto en la Provincia, sin decir por esto que no se halle.

ORQUÍDEAS.—Esta familia vegetal, tan vistosa por sus flores, que asemejan insectos, es perjudicial por algunas de sus especies, que son muy vivaces y que deben destruirse, arrancándola directamente antes que maduren.

Las dos especies que hemos hallado en la provincia, lo fueron en Palancares *Orchis* y el *O. coriophora*; en las escursiones llevadas á cabo este año, con mi querido compañero el ilustrado doctor Blás y Manada acompañados del entusiasta cura párroco de aquel pueblo D. Desiderio Morena. Las dos especies fueron recojidas en abundancia en unión de otras diferentes que me proporcionó aquella agradable escursión.

Rumex Patientia y *R. crispus*. L. POLIGONACEAS.—Las romazas son plantas, que crecen rápidamente, perjudicando á las praderas, más ó menos húmeda debiendo destruirse.

Desde Cogolludo á Jocar, pasando por Arban, hemos tenido ocasión de ver algunos *Rumex*, en Guadalajara, hallamos el *R. pulcher* y en el mismo Pico de Ocejón (á 2.070 metros) recojimos el *R. suffruticosus*. propio de tales alturas, de aquí que resulte inofensivo.

Musgos.—Son conocidos de mis lectores, para entrar en descripciones, propios de los húmedos deben arrancarse con la rastra, después de las lluvias para poderlos extraer más fácilmente, regando luego la tierra con una solución de sulfato ferrroso ó bien distribuyéndolo en polvo (300 q. por hectarea) ó mezclarlo con yeso, tierra, etc. abonando finalmente la tierra.

Con esto damos por terminado cuanto á modo de resumen huyendo en lo posible de terminos técnicos, pensábamos decir á cerca de las *Plantas perjudiciales á la Agricultura* nada pensamos enseñar á los peritos en la materia, nos hemos dirigido únicamente á los Agricultores, por si de estas nociones elementales pudieran sacar provechosas enseñanzas.

J. MÁS Y GUINDAL

CRÓNICA EXTRANJERA

El rescate de miss Stone

La Prensa extranjera publica algunos detalles sobre lo que, al fin, es ya un hecho: la libertad de la famosa secuestrada.

Su rescate ha costado 33.000 francos en oro. Los secuestradores habían pedido 500.000; más cuando se persuadieron de que la suscripción hecha en América con tal objeto no producía más, se conformaron con aquella suma.

Eran en número de 15, todos de edad de veintea tres años.

El dinero fué llevado por el primer secretario de la Embajada de los Estados Unidos en Constantinopla, acompañado del jefe de la Misión protestante americana en la capital turca y del sacerdote evangélico doctor Hans, residente en Salónica.

Los tres encargados se presentaron en el lugar convenido; pero las formalidades que debieron llenar para la identificación de la persona de miss Stone les hizo perder mucho tiempo. Querían ante todo persuadirse de que la prisionera era, en efecto, dicha señorita. Cuando ésta fué presentada por los ladrones, se le hicieron las preguntas necesarias para ello, relacionadas con el conocimiento exacto de la familia Stone. Después de esto se entró en el trato de la cantidad que había de entregarse, que, como hemos dicho, fué menor que la solicitada por los bandoleros.

Miss Stone habría llegado ya á Salónica si no hubiera caído enferma á consecuencia de las emociones sufridas en su cautiverio. Cuando se halle en situación de llegar será recibida por el cónsul americano, que se encargará de acompañarla á Constantinopla, desde donde directamente partirá para América, donde dará acerca de su aventura una conferencia en beneficio de la Misión evangélica. Tiene ahora cincuenta y seis años. Hacía tiempo que estaba en Europa, siempre al servicio de aquella Misión en Salónica.

La Duquesa de Génova

Un telegrama de Turín anuncia que la Duquesa de Génova, madre de la Reina Margarita, se halla gravemente enferma á consecuencia de una bronquitis pulmonar.

La Duquesa de Génova nació en 1830, y estuvo casada con el Príncipe Fernando de Cerdeña.

Ultima Hora

POR TELEFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 29-14

Rumores

Han circulado insistentes rumores en los que se suponía que el Presidente del Consejo de ministros estaba enfermo; los que esto sostenían, se fundaban, en que en todo el día de ayer, el señor Sagasta no había salido de su casa.

Me he procurado enterar de su certeza y no resultan ciertos, pues que el recluimiento en su morada durante el día anterior fué debido á que no circulaban carruajes.

Sagasta en Palacio

Hoy ha estado el Jefe liberal despaachando con S. M. en Palacio.

Se suponía que habría puesto á la firma de la Soberana los nombramientos de senadores, pero á la salida ha sido preguntado y ha manifestado que no.

Consejo

Hoy no se reunirán los Ministros en Consejo, pues faltan de Madrid el de Guerra y Gobernación, pero es de suponer que se celebre el lunes; á esta reunión se la da mucha importancia por las cuestiones que en ella suponen se van á tratar.

Presidente del Congreso

Van surgiendo serias dificultades para el nombramiento del Presidente del Congreso.

Un buen número de los diputados de la mayoría se oponen á que el nombramiento recaiga en el Marqués de la Vega de Armijo y para hacer propaganda recuerdan las frases que un día pronunciara dicho señor, ofensivas para la referida mayoría.

Los intransigentes no se recatan para decir en público que no votarán esa candidatura, mientras el expresidente del Congreso no dé una satisfacción cumplida á los que ofendió.

En vista de todo esto, no se sabe lo que resolverán los Ministros y principalmente el Sr. Sagasta.

Los Boers é Inglaterra

En esta se dá como seguro que llegarán á una inteligencia los boers y los ingleses en los gestiones de paz que se han entablado.

Se cree que el general inglés que se dirige al Transvaal, tocará en tierra antes de llegar y allí se enterará de la situación en que se encuentran las gestiones y apenas llegue firmará la paz, pues lleva facultades ónmimadas del Rey Eduardo.—ESE.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AROSTACION

MES DE MARZO

	DÍA 26	DÍA 27	DÍA 28
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	706'87	708'15	710'54
15 (3 tarde).....	705'50	707'81	708'59
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	»	»	»
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	3 8	3 1	4 0
Temperatura del aire:			
Máxima.....	15'2	16'8	21 0
Mínima.....	5'4	4'8	5'6
Velocidad del viento en kilómetros por hora:			
Máxima.....	25	33	22
Mínima.....	0	0	0

COCINA DE LA REGION

Langostinos á la marinera

Se lavan perfectamente, se les quitan todas las conchas y patas, quedando solo la carne en limpio, y se colocan en un plato.

En una cazuela se fríe aceite, ajos picados, laurel, cebolla y perejil, y cuando esté á medio freír, échese una cucharada de pimiento molido; frito éste, los langostinos y una caña de vino blanco; se tapa bien y se pone á fuego lento, sazónandolo y agregándole un poco de agua caliente, procurando que la salsa no lo cubra.

Veinte minutos serán suficientes para que se cuezan.

DR. ZAMPA.

ALMONEDA DE MUEBLES

Albarfáñez de Minaya, 21, pral.

Guadalajara: Imp. de Enrique Burgos.

